

■ Hay que definir cuáles fueron las fallas que condujeron a la derrota, consideran Autocrítica antes de nuevo líder, piden presuntos sucesores en AN

■ Partido y gobierno tienen una responsabilidad compartida en los resultados, señalan ■ Se habla de Creel, García Cervantes, González Morfín y Luege, entre otros, para tomar la estafeta

GEORGINA SALDIERNA, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

Senadores del Partido Acción Nacional (PAN) mencionados para dirigir el *blanquiazul* tras la renuncia de Germán Martínez, coincidieron ayer en que antes de pensar en quién habrá de relevar al michoacano, se debe llevar a cabo un ejercicio autocrítico de cuáles fueron las fallas que condujeron a la derrota electoral del domingo pasado.

Resaltaron que partido y gobierno tienen una responsabilidad compartida en los resultados de los comicios, ya que no se puede perder de vista que se trata del partido en el poder.

En tanto, en la sede panista se dio a conocer que el próximo lunes se reunirá el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), con el fin de emitir la convocatoria para la reunión del Consejo Nacional en que se elegirá al nuevo presidente del partido.

Los estatutos del *blanquiazul* establecen que el sucesor de Martínez Cázares tendrá que completar el periodo para el que fue electo el michoacano, lo que significa que quien resulte designado estará en el cargo hasta diciembre de 2010.

Uno de los puntos que se analizarán en el cónclave del lunes venidero es la fecha para la realización del Consejo Nacional, pues los estatutos no precisan nada al respecto. La única referencia es que el CEN debe lanzar la convocatoria al consejo en un plazo no mayor a 30 días, en caso de falta absoluta del presidente.

Mientras, las corrientes internas del PAN han empezado a dialogar sobre el tema y a analizar quiénes podrían ser sus can-

didatos. Se habla de la posibilidad de postular un aspirante de consenso (para que el panismo no se divida más) que sea bien visto por calderonistas, creelistas, espinistas y yunqueístas, aunque se reconoce que hay pocas figuras que tienen la posibilidad de tender puentes con todos los grupos del *blanquiazul*.

Por lo pronto, ya se empezaron a barajar los nombres de algunos militantes que pudieran ocupar la presidencia del partido,

entre los que se encuentran los senadores Santiago Creel, José González Morfín y Ricardo García Cervantes. También se menciona a José Luis Luege, titular de la Comisión Nacional del Agua; a los candidatos electos a diputados federales Josefina Vázquez Mota y César Nava; al actual coordinador parlamentario en San Lázaro, Héctor Larrios, y al embajador de México en España, Jorge Zermeno.

Sin embargo, ninguno de ellos ha confirmado que vaya a competir por la dirigencia. Se preve que tras la reunión del CEN del próximo lunes, se aclarará el panorama al respecto.

En tanto, en el Senado, Creel, González Morfín y García Cervantes coincidieron en la necesidad de realizar un ejercicio autocrítico de cuáles fueron las fallas que llevaron a la derrota electoral del pasado domingo, antes de pensar en quién sucederá a Germán Martínez.

Tanto Santiago Creel Miranda como Ricardo García Cervantes señalaron que partido y gobierno tienen una responsabilidad compartida en los resultados electorales, ya que no se puede perder de vista que se trata del partido en el poder.

García Cervantes dijo que aunque él no esté inscrito en algún tipo de pretensión, está dispuesto a hacer la contribución que corresponda, pero desde una perspectiva clara y serena, que permita preguntarse por qué el PAN, estando en el gobierno, perdió la confianza de los ciudadanos. “No hay que echarle la culpa a nadie, hay que aceptar que los ciudadanos nos quitaron sus votos”, señaló.

También debe quedar claro, agregó, que el PAN y el gobierno de Felipe Calderón están totalmente vinculados, y que el resultado adverso del pasado domingo es para ambos y por ello hay que reflexionar juntos.

Por lo demás, García Cervantes consideró precipitada la renuncia de Martínez Cázares, ya que la decisión no debió ser unipersonal sino colegiada.

Por separado, Creel sostuvo que la responsabilidad del fracaso la deben compartir el partido, el Ejecutivo y todos los actores involucrados. Tampoco se asumió como candidato a dirigir Acción Nacional, pero explicó que le gustaría ser parte del análisis que necesariamente se tendrá que llevar a cabo para evaluar al instituto político desde que llegó al poder y, a partir de ahí, tener un diagnóstico para formular el perfil de quién deberá llevar las riendas del *blanquiazul* en los próximos años.

Destacó además que el PAN debe aprovechar el liderazgo del ex gobernador de Jalisco y diputado electo, Francisco Ramírez Acuña, “en su máxima expresión”, cuando se defina quién será el coordinador panista en San Lázaro en la 61 Legislatura.

En tanto, el senador José



Fecha 08.07.2009	Sección Política	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

González Morfín comentó que Felipe Calderón. no se descarta ni se apunta para Por último, el diputado Cristian Castaño expuso que la sustitución de Germán Martínez debe darse sin revanchismo.